
上图 6 月 10 日 7 时许，市直机关工作人员步行上

班。

下图市委市政府大院门口“节能体验日”的宣传标

语。

昨日是我市第一个“节能体验日”，市

直各机关和部分单位开展了“绿色出行”活

动。 他们纷纷放弃“座驾”，改步行或乘坐公

交车上班。 同时，办公楼 ６ 层以下禁开电

梯，办公室禁开空调。

节能减排，机关先行。 昨天一大早，记

者就兵分几路，来到市委、市政府、市纪委、

市财政局、市教育局等单位进行采访……
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今天你节能了吗？

———亲历我市首个节能体验日

7 时 30 分 ~8 时 20 分

【市委、市政府】

●

以身作则倡节能

代表着禁止车辆通行的

警示牌摆放在正门口，门口的

保安正在劝返一辆试图进入

大院的车辆，上至部分市领导

下至普通职工，全部步行或骑

车进院上班。

7

时

40

分至

8

时

30

分，

近一个小时内，市委、市政府

大院南门的门卫共劝返

40

余

辆车。 一些试图驾车进入大院

的人员在接受记者采访时说，

因出差或是不了解今天有这

样的活动，听完保安解释后大

多主动下车步行进入大院。

随后，记者又来到了市政

府大院北门，这里的情况与南

门相似。 在此值班的门卫缑金

良告诉记者， 与平时相比，今

天的车辆少了很多。“有很多

被劝返的车辆都是来办事的，

在和他们说明情况后，他们也

都表示理解，或是退回，或是

把车子停靠在门外。 ”

市政府办公楼、市委办公

楼空调停开，电梯停开，照明

关闭。 第一综合楼六楼以下电

梯上锁，空调停开。

7 时 30 分

【市农业局办公楼】

●公车全部“封存”

办公楼大厅宣传栏上贴

有“节能体验日”相关通知：办

公大楼停开空调；非特别公务

活动禁用公车等。 一位工作人

员讲，今日全局所有人员都是

步行或者骑自行车来上班的，

所有公务车都整齐停放在停

车场内，除特别紧急情况需要

使用车辆外，公车一律停用。

7 时 20 分

【市劳动和社会保障局】

●整栋办公楼无一

空调开放

市劳动和社会保障局的

工作人员多数采用骑自行车

和电动车上班，少数采用步行

方式。 也有人采用打的的方

式。

在市劳动和社会保障局

办公大楼，记者发现整个办公

楼包括服务大厅都按照要求

关闭了办公照明和空调，大多

数办公室打开门窗通风。

7 时 30 分 ~8 时 20 分

【市教育局】

●大屏幕显示节能

体验内容

7

时

30

分，院内还比较冷

清，一辆辆轿车整齐地停放在

院东，偶尔有一两个人员在院

中走动。 在教育局主楼大厅

内，记者看到大屏幕上显示着

节能体验日的相关内容：“单

位公务车和私家车停驶，采用

步行、乘公交车、骑自行车等

方式出行……”

7

时

40

分，上班的工作人

员渐渐多了起来。 记者观察，

在

10

分钟的时间内进入单位

的

40

多人中， 有一部分选择

步行，有一部分选择骑电动车

或自行车，现场未见机动车辆

出入。

8

时， 记者来到教育局楼

内的电梯口。 虽然电梯依然在

运行，但是仔细观察却发现电

梯只在

6

楼以上楼层停靠。 不

少人从电梯口路过，但是依然

选择步行上楼。 各楼层办公区

域未见照明以及空调开放现

象。

8

时

20

分，当记者走出教

育局楼门口时，不少车辆开始

出入了。 这些人手中均拿着笔

记本，所乘车辆往往是车上人

刚下，车就开走了，记者对此

不禁感到有些疑惑。 一位穿白

T

恤的中年男子告诉记者，他

们是浚县一所学校的，这次主

要过来参加报考志愿会。 对于

今天是什么日子，该男子表示

自己不清楚。

9 时

【市纪委办公室】

●不办公电脑全关

记者在来市纪委办公室

之前曾在第一综合楼电梯入

口处观察了近

20

分钟， 记者

发现， 虽然电梯仍在运行，但

是乘坐电梯的人都比较自觉，

电梯都停在了

6

楼

-8

楼，在记

者观察期间，并没有发现电梯

在

6

楼以下的楼层停留。

9

时， 在市纪委办公室内

记者发现，在办公区域未见白

天照明，另外，办公室内多数

电脑都处于关闭状态。“除了

正在办公的两台电脑在工作，

其他的电脑一律关闭。 ”工作

人员袁欣乐说。

14 时 35 分 ~15 时15 分

【市财政局】

●职工上楼全爬楼

梯

在自行车停车处记者见

到了正在停车的财政局职工

廖艳红。 她说，今天是我市首

个“节能体验日”，她和她的同

事都纷纷响应，选择步行或骑

车上班。

记者了解到，财政局办公

大楼的电梯因故障原因无法

设置六楼以下停运，虽然电梯

1

楼

-6

楼是可以运行的，但未

发现一位

6

楼以下办公的职

工乘坐电梯，所有职工都非常

自觉地选择爬楼梯。 有些以往

一同乘坐电梯上楼办公的职

工，还相互提醒今天是“节能

体验日”，应当改爬楼梯。

在

6

楼办公的毛宝灵告

诉记者，今天她办公室的所有

同事都不乘电梯，改为爬楼梯

上

6

楼。

7 时 30 分

【黎阳路办事处】

●“怎么来的？”成见

面问候语

7

时

30

分，黎阳路办事处

10

余辆轿车停在院内。随着上

班时间的临近，机关工作人员

陆续进入院内，见面问候语变

成了“怎么来的？ ”回答是“步

行过来的”或是“坐公交车”。

记者观察到，从上午

8

时

至

8

时

30

分，约有

10

人步行

来上班，

4

人骑自行车，没有人

开轿车来。

8

时

20

分，记者进

入办公楼内，走廊灯、空调、办

公室内的灯全部关闭，非紧急

公务用车也悉数停开。

7 时 30 分 ~11 时

【开发区管理委员会】

●白天办公仍开灯

7

时

42

分至

44

分， 记者

看到两辆出租车停在门口，有

开发区管委会的几名职工下

车。 其中一位姓张的职工告诉

记者：“我昨天看到报纸上说

今天是‘节能体验日’，但家离

单位比较远，担心迟到，就和

同事合租了一辆出租车。 ”

7

时

52

分至

55

分， 记者

接连看到

5

位工作人员徒步

来单位上班。 记者随机采访了

一位姓张的先生和一位姓李

的女士， 他们均告诉记者：他

们一直以来都是步行上班。 他

们还表示，这次节能体验很有

意义，将来一定还要坚持步行

上下班。

8

时

15

分，记者对开发区

管委会

1-8

楼做了走访。 记者

在

3

楼、

5

楼、

6

楼均发现有电

灯开着的办公室；而在整个大

楼，记者未见到有开电扇或空

调的办公室。 但在每个楼层人

行道、 安全出口以及电梯口，

记者均发现电灯亮着。

9

时许， 记者将当天的采

访结果反馈给开发区管委会

办公室的工作人员张会。 张会

说：“现在天气不是特别热，开

空调的比较少， 平时也是这

样。 而电灯照明，主要是一些

办公室背光，关上灯办公室内

比较暗。 不过，我们会及时通

知开灯的办公室关灯。 ”说完，

张会随手将他所在办公室的

电灯关掉。

中午

11

时

40

分至

12

时，记者发现两辆机动车驶出

大院，大部分职工骑自行车回

家。

7 时 20 分、14 时 25 分

【市中级人民法院原办

公楼大院】

●办公楼日光灯多

数亮着

7

时

27

分至

8

时

30

分，

有

20

余辆机动车出入大院。

10

时，记者数了数院内共

停了

40

余辆车，

15

时，记者再

核实时只剩不到

30

辆。

14

时

30

分至

15

时

30

分，记者看到，有

10

余辆车送

人后离去，

13

辆车停在门口。

8

时

40

分， 记者进入院

内，发现

2

楼

-5

楼的电梯并没

有停开， 走廊灯亮的较多。

9

时，

4

楼司法局值班室内的一

盏日光灯亮着，里面有一人正

趴着写东西。 工作人员说，这

是昨晚值班时开的灯，他没有

发现。 说着关闭了日光灯。

8

楼西头和

9

楼， 各有一

盏走廊灯亮着。

9

楼，市发改委

贸易金融科， 一盏日光灯亮

着。 一名工作人员说，他座位

上的日光灯的线路与电脑相

连，如果关闭日光灯就无法启

动电脑， 只能任由日光灯亮

着。

在

10

楼， 楼梯口一盏灯

亮着，走廊内有两盏灯亮着。

3

楼一盏走廊灯亮着，

3

楼西第

3

个窗户处的空调开

着，记者上去暗访时已关闭。

15

时

25

分， 记者看到，

3

楼西数第

3

个窗户仍开着空

调。 从

5

楼东数第

8

个窗户处

开着空调和一盏日光灯。

【市民纷纷体验】

●

要使节能成为一种

习惯

“今天是节能体验日，我

们市民也要参加。 ”家住福田

二区的张先生说。

张先生告诉记者，家里以

前常常都是两台电脑、两部电

视同时使用。 昨天因工作需要

使用电脑的女儿也在工作结

束后马上将电脑关闭了，一家

人晚饭后选择了出去散步。

“今天我和爱人都是骑自

行车上班， 经过今天的体验，

真正地感到能源的重要性。 ”

6

月

10

日家住佳和小区的陈先

生对记者说。 陈先生以前不仅

自己开车去商铺，每天还会按

时接送自己的爱人上下班。 经

过这一天的节约能源体验，陈

先生表示以后会对能源节约

使用。

“其实市民若经常使用节

能灯，不仅节能，而且省钱。

11

瓦的节能灯与普通白炽灯比

较， 在使用寿命内能省电

245

度，节约电费

100

多元呢。 ”正

在菜市场买菜的石女士说起

来节约的事情颇有心得。 石女

士诉记者其实生活中处处都

能节能， 节能不仅能避免浪

费，还能节约能源。

“我们每个公民都有节约

能源的义务，节约能源应该从

生活的点点滴滴做起。 我觉得

晚上的路灯可以隔一个亮，或

是对面路灯交叉照明，这样相

当于节省了城市照明一半的

能源； 若是工作单位有班车，

员工就可以不开私家车去上

班。 ”在淇滨中学就读的赵腾

远说，“我以后会继续坚持下

去，养成节约能源的好习惯。 ”

晨报记者 邓少华 李崇 叶晓伟 邓叶染 张凯培 陈静

姚倩倩 秦颖 /文 赵永强 李崇 /图


